

Mejora el ambiente para hacer negocios (El Financiero 23/10/12)

Mejora el ambiente para hacer negocios (El Financiero 23/10/12) Ivette Saldaña Martes, 23 de octubre de 2012 México sube 5 lugares en el Doing Business 2013. Se ubica en el sitio 48 de una lista de 185. Registra avances el uso de portales de Internet del gobierno. Mejora el ambiente para hacer negocios El Banco Mundial (BM) ubicó a México en el lugar 48 entre los países con mejor ambiente para hacer negocios del estudio Doing Business 2013, es decir que subió cinco lugares con respecto al sitio 53 en que se ubicó el año pasado en una lista de 185 países. Los mejores avances se registraron en el uso de portales de Internet por parte del gobierno, la eliminación del requisito de capital mínimo pagado para crear una empresa y que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) simplificó los procedimientos para la conexión del fluido. Además se puede utilizar un sistema de información geográfica para organizar la red de distribución eléctrica. Estos últimos cambios se hicieron entre junio de 2011 e igual mes de 2012. Con las 17 reformas institucionales y adaptaciones al marco normativo, hechas en los últimos ocho años, en ocho de las diez áreas de regulaciones comerciales que mide el informe se logró que en este año el tiempo promedio para abrir una empresa en nuestro país sea de nueve días y se requieran seis trámites con un costo de 10.1 por ciento del ingreso per cápita. Mientras, en Singapur, que es el país número uno en este indicador, la apertura de una empresa toma tres días, con sólo tres trámites. Dentro de las conclusiones del informe del Doing Business 2013: Regulaciones inteligentes para pequeñas y medianas empresas, se explicó que en los últimos diez años se registraron dos mil reformas regulatorias en 180 economías, las cuales ayudaron a reducir de 50 a 30 días el tiempo promedio para crear un negocio, de 2005 a la fecha. En tanto, el tiempo medio requerido para transferir una propiedad disminuyó 35 días, de 90 a 55 días. Además, en los últimos ocho años el pago de impuestos se redujo en 54 horas. Evaluación Los resultados dados a conocer por el Banco Mundial muestran que el mejor sitio lo obtuvo México en Resolución de insolvencia, en el sitio 26, al requerirse 1.8 años para solucionar un conflicto de este tipo. En segundo lugar aparecen Apertura de una empresa y Permisos de construcción, conceptos en los que nos ubicaron en el sitio 36 en ambos casos. De hecho, Apertura de una empresa fue la que registró el mayor avance, al pasar de la posición 75 a la 36. Un de los aspectos en peor se nos calificó es Registro de propiedad, al quedar en el sitio 141 de 185 países, debido a que se necesitan 74 días y realizar siete procedimientos. En Obtención de electricidad estamos en el lugar 130, y el 107 en Pago de impuestos, al requerirse 337 horas para concretar ese trámite. Para la Obtención de un crédito estamos en el 40, en Comercio transfronterizo 61 y Cumplimiento de contratos en el 76. México requiere, de acuerdo con los resultados del Doing Business, cinco documentos para exportar, y ello toma 12 días con un costo por contenedor de mil 450 dólares, mientras que la importación requiere de cuatro documentos, de 12 días y tiene un costo de mil 780 dólares por contenedor. En Singapur, el mejor país para hacer negocios, se requieren cuatro documentos para exportar y cinco días, a un costo de 456 dólares por contenedor. Para importar son cuatro documentos, el proceso tarda cuatro días y el costo es de 439 dólares. De las 185 economías, las que más mejoraron fueron 50, de las cuales seis se encuentran en América Latina y el Caribe: México, Guatemala, Perú, Uruguay, República Dominicana y Chile, que apareció como líder en la región al ocupar el sitio 37. Singapur está en el primer lugar mundial, seguido de Hong Kong, Nueva Zelanda, Estados Unidos, Dinamarca, Noruega, Reino Unido, Corea, Georgia y Australia.